
西貢區議會房屋會 

凌文海主席及各委員： 

 

 

2018 年 3 月 15日西貢區議會房屋及環境衛生委員會提出動議 

「要求「沼轉煤」計劃延伸至將軍澳復修堆填區一期(即緻藍天對面)， 

供將來 77區水上活動中心或其他附近康文設施之用， 

並跟進緻藍天居民反映沼氣煙囪的聲浪問題」 

 

背景： 

 

「沼轉煤」能源回收和應用項目是一種嶄新的能源，不僅減少使用化石

燃料生產燃氣，更可減低溫室氣體的排放，從而改善香港的空氣質素。 

 

將軍澳堆填區現在每小時最多釋出 8,000 立方米的沼氣，可用作生產
煤氣。2014 年，我們促成新界東南堆填區承辦商與煤氣公司簽約出售

沼氣，在將軍澳堆填區附近興建沼氣淨化廠，將淨化的沼氣經地底喉管

輸送至煤氣公司的生產廠房。惟當時承辦商估計將軍澳第一期已修復堆
填區 (即康城路緻藍天對面 )沼氣量偏低 ，故未納入有關計劃 。  

 

鄰近復修堆填區一期的 77 區水上活動中心，已納入康文署未來興建計
劃當中。事實上，該水上活動中心或其他鄰近康文設施(如足球訓練中

心)需要公眾暖水淋浴系統，政府應充分利用旁邊堆填區的沼氣，不單

止促進環保，亦能減低復修堆填區一期排放沼氣，對只有一街之隔的緻
藍天民居造成影響。 

 

另一方面，我們收到不少緻藍天居民反映，有關復修堆填區一期的沼氣
煙囪的聲浪問題。他們指現場刮起風時，煙囪都會發出低沉的嗚嗚聲

響，建議研究加設有關設施改善以上聲浪問題。 

 
 

 

建議： 

 

1. 要求「沼轉煤」計劃延伸至將軍澳復修堆填區一期(即緻藍天對面)，
供將來 77區水上活動中心或其他附近康文設施之用; 

 

2. 跟進緻藍天居民反映沼氣煙囪的聲浪問題。 
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本動議論文件「要求「沼轉煤」計劃延伸至將軍澳復修堆填區一期(即

緻藍天對面)，供將來 77區水上活動中心或其他附近康文設施之用，並

跟進緻藍天居民反映沼氣煙囪的聲浪問題」，提呈 2018 年 3月 15日西
貢區議會房屋及環境衛生委員會。 
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